

Marche contre l'oubli sur les chemins de Compostelle

Un projet de Jacques Blanchard

Mercredi 10 mai 2023, Jacques Blanchard arrive au gîte de Cayac (sur la voie de Tours) accompagné de quelques personnes rencontrées à Gradignan, lors de sa campagne de présentation auprès d'une résidence Alzheimer. Le comité d'accueil de notre association organise un entretien filmé par Bernard pour recueillir son témoignage. Jacques Blanchard rejoint les 8 pèlerins déjà présents sur le gîte. La soirée a été animée, l'ambiance a été très conviviale nous confia t-il le lendemain matin.



Son projet du chemin remonte à quelques années, prendre le chemin jusqu'à Compostelle dès sa retraite. Marcher, pour soi et pour les autres. La cause a été rapidement trouvée : faire avancer la recherche concernant une maladie que tout le monde approche de près ou de loin, la maladie d'Alzheimer. La mise en place de ce projet lui a demandé beaucoup de temps et de patience : contacter la bonne association régionale, nationale, trouver le bon service, la bonne personne, convaincre, animer, motiver, définir un moyen technique fiable pour recueillir les dons .

Une fois cette mission accomplie, il s'agit de tracer son itinéraire, repérer les communes traversées, les contacter pour présenter le projet (écrire, relancer, téléphoner). Mettre en place bout à bout les étapes impliquant les 105 communes traversées en France, fixer les rendez-vous précis, respecter le planning, les horaires, les confirmer, réserver les hébergements en les renseignant sur ce projet. Les étapes seront jalonnées de 1 à 2 rencontres ciblées (communes traversées).

Nos amis du Bouscat l'ont accueilli la veille et accompagné une partie du chemin. Notre président José Torguet nous convia à participer à son accueil et l'accompagner également jusqu'à la rencontre prévue avec la commune de Léognan, et la responsable de l'association Alzheimer au lac bleu. Le rendez-vous est fixé devant le gîte à 7h00 pour certains et au lac bleu à 9h00 pour d'autres (organisation modifiée de la marche du jeudi).



Accueil de Jacques (sac au dos) au gîte de Cayac par le président José Torguet (2ème à droite), des accompagnants et hospitaliers

A 7h00, 5 personnes de l'association attendent devant le gîte en compagnie de Marie Paule (nouvelle adhérente) qui commence son chemin. Les pèlerins terminent leur préparation pour le départ. Nous commençons l'étape, sans pluie, avec quelques pèlerins du gîte également. A notre arrivée au lac bleu , un comité d'accueil de Léognan (municipalité et association Alzheimer), nous invite à nous restaurer (jus de fruit et gâteaux sont proposés). Des échanges s'en suivent, quelques photos également, les sourires sont présents, la joie se partage. Le groupe de 9 h00 nous rejoint et nous parcourons la suite du chemin (organisée par Benoît), avec la pluie, dans la même ambiance. Nous quittons Jacques et deux pèlerins bretons devant le restaurant « le manège ». Jacques nous salue en partant avec son grand sourire et nous continuons notre boucle pour rejoindre les voitures.



Accueil au Lac Bleu par Mme Lissart (2ème à droite) et le CCASS de Léognan

Nous garderons de Jacques, l'image d'un pèlerin généreux, amical, ouvert, accessible. Son projet l'anime et sa démarche nous touche comme elle doit toucher, toutes les personnes qu'il rencontre. Nous lui souhaitons de recueillir beaucoup de dons généreux à l'image de son être et que son chemin soit doux et serein.

Notre trésorière Pascale s'est chargée de mettre en œuvre les moyens pour recueillir auprès de nos adhérents, les dons pour cette cause qui nous touche tous.

Ultreia ! E sus eia !



Château de Léognan : les accompagnants quittent Jacques qui rejoint Le Barp

Texte : Pascale M

Images : Bernard D et Françoise D

Mise en page : Françoise D